
com deputados  que 
representam a cidade 
na Assembleia Legis-
lativa. O objetivo foi 
apresentar demandas 
fundamentais para o 
desenvolvimento de 
Goioerê.

Prefeitura realizou 
recape asfáltico 
da Avenida Saul 

Gurgel em Goioerê

O vereador Herley 
Kleber de Oliveira - 
‘Paraíba’, esteve em 
Curi t iba  na  ú l t ima 
semana para uma série 
de audiências junto às 
secretarias do Gover-
no do Estado e também 

A Secretaria de Assis-
tência Social de Goioerê 
está promovendo no 
centro de múltiplo-uso 
a Semana da Mulher em 
virtude do Dia Interna-
cional da Mulher, 08 
de março, com diversas 
ações voltadas à mulhe-
res assistidas pela assis-
tência social e o Grupo 
da Melhor Idade.

Nesta sexta-feira (8), 
em celebração ao Dia 
Internacional da Mulher, 
será realizada a cerimô-
nia de entrega do título 
de Cidadã Honorária 
para a empresária Nilza-
bete Pedroso dos Santos, 
mais conhecida como 
‘Nilza da Charme’. O 
evento acontecerá na 
Aceng, a partir das 20 
horas.

O elevado índice de 
notificações de violência 
contra a mulher em Goio-
erê motivou a administra-
ção municipal a discutir a 
reativação do Núcleo de 
Prevenção de Violências 
e Promoção da Saúde 
e da Cultura da Paz. O 
órgão tem como objetivo 
garantir a implementação 
de ações e estratégias para 
prevenir violências e aci-
dentes, além de promover 
a saúde e a cultura da 
paz por meio de políticas 
públicas.
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Goioerê reativa Núcleo de Prevenção
 de Violências e Promoção da Saúde 

Secretaria de Assistência Social 
promove a semana da mulher
“Nilza da Charme” 
recebe o título de 
Cidadã Honorária 
no Dia da Mulher

Vereador garante R$ 100 mil do 
programa ‘Escola Mais Bonita”

Janiópolis entrega material escolar 
para alunos da Rede Municipal
Alunos da Rede Mu-

nicipal de Ensino de Ja-
niópolis receberam nesta 
segunda-feira (4), os kits 
de materiais escolares. 
A entrega foi feita pelo 

prefeito Ismael José De-
zanoski, o vice-prefeito 
Eides Guedes e a Secretá-
ria Municipal de Educação 
Ângela Aparecida Girardo 
Rocha.

Ganhando o Mundo: 
950 alunos da rede 
estadual vivem dias 

“inimagináveis” no xterior
Lançado em 2019 pelo 

Governo do Paraná, o pro-
grama Ganhando o Mundo é 
só o começo de uma jornada 
de aprendizado até então 
inimaginável para três alu-
nos do ensino médio da rede 
estadual de ensino que estão 
em intercâmbio gratuito fora 
do Brasil.
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O vereador Patrik 
Pelói está em Curitiba, 
onde mantém contatos 
em diversos órgãos e 
secretarias do Governo 
Estadual, bem como 
em gabinetes de depu-
tados que representam 
Goioerê na Assembléia 
Legislativa.

Com o deputado Mar-
cel Micheleto, que tam-
bém é secretário de Es-
tado da Administração, 
Patrik garantiu o com-
promisso de liberação 
de R$ 100 mil para o 
município, através do 
programa ‘Escola Mais 
Bonita’.

O objetivo, segundo 
o vereador, é melhorar 
a estrutura das escolas 
locais, criando um am-
biente mais agradável 
e adequado para os es-
tudantes, professores e 
funcionários.

Vereador garante R$ 100 mil do 
programa ‘Escola Mais Bonita”

As melhorias podem 
incluir reformas, pintu-
ras, reparos, ampliação 
de espaços, construção 

de novos ambientes, ins-
talação de equipamentos 
e aquisição de mobili-
ários. “Uma conquista 

importante, que vai nos 
possibilitar melhorar o 
ambiente escolar”, des-
taca o vereador.

O vereador Patrik com o deputado Marcel Micheleto

Alunos da Rede Municipal 
de Ensino de Janiópolis rece-
beram nesta segunda-feira (4), 
os kits de materiais escolares. 
A entrega foi feita pelo prefei-
to Ismael José Dezanoski, o 
vice-prefeito Eides Guedes e a 
Secretária Municipal de Educa-
ção Ângela Aparecida Girardo 
Rocha. Eles percorreram as 
escolas e CMEIs, onde foram 
recepcionados pelos alunos e 
professores.

Na Alfeu Teodoro de Oli-
veira, além dos materiais para 
os alunos foram entregues 
armários novos para uso dos 
professores. Já o CMEI Pro-
fessora Maria de Bortolo Lopes 
também recebeu 80 camas 
empilháveis e armários. No 
período da tarde a entrega dos 
materiais aconteceu na escola 
Teodolino de Souza Franco e 
CMEI Balão Mágico de Bredá-
polis. No início do ano letivo, 
os alunos já haviam recebidos 
uniformes escolares.

A Prefeitura Municipal, 
por meio da Secretaria de 
Educação investiu de R$ 145 
mil na aquisição de materiais 
escolares, uniformes e equipa-
mentos para atender aos mais 
de 600 alunos matriculados nas 

Janiópolis entrega material escolar 
para alunos da Rede Municipal

escolas e CMEIs do Município. 
No ano passado, a Administra-
ção Municipal investiu 29 por 
cento do seu orçamento na área 
de Educação, o que mostra o 
comprometimento da gestão 
com o futuro das crianças e 
adolescentes.

Durante as entrega de mate-
riais, o prefeito conversou com 
os alunos orientando sobre o 
uso adequado dos materiais. 

“Cuidem bem destes materiais 
que vocês estão recebendo, pois 
tem um custo e todos nós paga-
mos a conta. São recursos dos 
impostos que seus pais pagam 
para o Município”, disse o pre-
feito, reforçando a importância 
do respeito com os colegas, 
professores e familiares para 
se tornarem cidadãos do bem.

O vice-prefeito Eides Gue-
des lembrou que o investimento 

na educação feito pela atual 
gestão tem resultado em boas 
notas na avaliação do IDEB. 
“Nosso município tem se 
destacado em nível regional 
e estadual, com boas notas 
no IDEB e isso se deve ao 
bom trabalho dos professo-
res, diretores, orientadores e 
dos investimentos na área de 
educação. Podem ter certeza 
que vocês estudam em uma 
escola de qualidade”, concluiu 
o vice-prefeito.

A secretária Ângela Apare-
cida Girardo Rocha destacou 
que a entrega dos materiais 
escolares representa um grande 
avanço na área de Educação de 
Janiópolis. “Estamos entregan-
do esses kits gratuitamente para 
todos os nossos alunos, graças 
ao empenho da nossa Adminis-
tração Municipal”, disse. Os 
kits contêm diversos materiais, 
como pasta polionda, cadernos 
de linguagem, caderno de dese-
nho, agenda do aluno, canetas, 
lápis preto, lápis de cor, giz 
de cera, cola, tesoura escolar, 
tinta guache, pincel, massa 
de modelar, régua, apontador, 
borracha e canetinhas. Também 
foram entregues os cadernos 
dos professores. 

A entrega foi feita pelo prefeito Ismael, o
 vice Eides e a secretária Angela

Folha de pagamento
A Federação das Indústrias do Paraná (Fiep) declarou 

que repudia a proposta do Governo Federal de reinstituir 
a tributação sobre a folha de pagamento para 17 setores 
da economia. Para a Fiep, além de afrontar uma decisão 
do Congresso Nacional, a medida, se aprovada, aumentará 
custos para as empresas e trará risco de demissão de milhares 
de trabalhadores.

Arquivado
O Conselho de Ética e Decoro Parlamentar, da Alep, acatou 

o voto do relator Matheus Vermelho (PP), pelo arquivamento 
de três representações disciplinares que estavam sob análise 
do parlamentar no colegiado. “O pedido de arquivamento se 
deu pela falta de materialidade ede elementos de convicção 
que pudessem dar continuidade aos processos”, explicou 
o presidente do Conselho de Ética, deputado Delegado 
Jacovós (PL).

Pré-candidato
Silvio Barros (PP) confirmou a sua pré-candidatura à 

prefeitura de Maringá. A decisão foi anunciada após uma 
reunião com o governador Ratinho Júnior. “Embora eu saiba 
que governador terá outros aliados na disputa, eu pedi tam-
bém o seu apoio, sei a diferença que isso faz para a cidade 
quando”, pontuou o pré-candidato.

Orla de Matinhos
A primeira etapa da revitalização da Orla de Matinhos 

alcançou 93,5% em fevereiro. A revitalização da orla é 
a principal intervenção urbana da história do Litoral do 
Paraná, com investimento de R$ 354,4 milhões por parte 
do Governo do Estado. As obras estão concentradas na 
finalização da urbanização em Caiobá (96%) e balneários 
(82,6%), no sistema de iluminação inteligente e no processo 
de microdrenagem (37%).

Do Estado
As inscrições para o concurso público do Governo do 

Paraná com vagas para o Quadro Próprio do Poder Execu-
tivo (QPPE) terminam nesta quinta-feira (7). Elas devem 
ser feitas exclusivamente no Portal do Instituto AOCP. O 
concurso ofertará 253 vagas distribuídas entre funções de 
Ensino Médio, Ensino Médio Técnico e Ensino Superior. A 
prova objetiva está marcada para o dia 14 de abril.

Entre as melhores
As universidades estaduais de Londrina (UEL), de 

Maringá (UEM), de Ponta Grossa (UEPG) e do Oeste do 
Paraná (Unioeste) estão entre as 100 melhores instituições 
de pesquisa do Brasil e entre as 200 da América Latina. A 
classificação está na edição de 2024 do ranking internacional 
Alper-Doger Scientific Index,

Cidadania Honorária
A primeira-dama do Paraná, Luciana Saito Massa, será 

homenageada pela Câmara Municipal de Curitiba (CMC) 
com a Cidadania Honorária da capital. A inclusão do projeto 
de decreto legislativo na pauta faz parte das celebrações da 
Semana do Dia Internacional da Mulher.
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O elevado índice de 
notificações de violência 
contra a mulher em Goio-
erê motivou a administra-
ção municipal a discutir a 
reativação do Núcleo de 
Prevenção de Violências 
e Promoção da Saúde e 
da Cultura da Paz.

O órgão tem como 
objetivo garantir a im-
plementação de ações e 
estratégias para prevenir 
violências e acidentes, 
além de promover a 
saúde e a cultura da paz 
por meio de políticas 
públicas.

A reativação ocorreu 
na segunda-feira (04), 
na sala de reuniões da 

Goioerê reativa Núcleo de Prevenção
 de Violências e Promoção da Saúde 

Prefeitura, com a par-
ticipação da sociedade 
civil organizada, onde 
foi elaborado um crono-
grama de ações com foco 
nas principais temáticas, 
incluindo bullying, vio-
lência contra idosos e 
violência doméstica.

Ficou acordado que 
as primeiras ações te-
rão início neste mês de 
março, com ênfase na 
abordagem da violência 
contra a mulher. A rea-
tivação deste núcleo é 
de extrema importância, 
considerando o alto nú-
mero de notificações de 
violência registradas no 
município de Goioerê.

A reunião para reativação do núcleo aconteceu na última segunda-feira em Goioerê

A Prefeitura de Goioerê 
realizou no último final de 
semana, o recape asfáltico de 
duas quadras da Avenida Saul 
Gurgel, no Jardim Curitiba. 
No total serão 3.110 metros 
quadrados de recape na ex-
tensão da avenida.

O valor do recurso uti-
lizado na obra é de R$ 
227.386,51, oriundo do 
Governo Federal por meio 

Prefeitura realizou recape asfáltico 
da Avenida Saul Gurgel em Goioerê

Os serviços foram realizados no último final de semana

de emenda do ex-deputado 
federal Rubens Bueno com 
contrapartida da prefeitura 
de Goioerê.

O prefeito Betinho Lima 
visitou a obra de recape e 
destacou que o pavimento 
antigo já estava bem dete-
riorado necessitando de uma 
nova pavimentação, além de 
enaltecer a rapidez da empresa 
na execução da obra.

A Secretaria de Assis-
tência Social de Goioerê 
está promovendo no centro 
de múltiplo-uso a Semana 
da Mulher em virtude do 
Dia Internacional da Mu-
lher, 08 de março, com 
diversas ações voltadas à 
mulheres assistidas pela 
assistência social e o Gru-
po da Melhor Idade.

Neste terceiro dia de 
ação, nesta quarta-feira, 
dia 06, as ações foram 
voltadas à beleza das mu-
lheres com cabeleireira, 
maquiadora e designer de 
sobrancelha com musica 
ao vivo, cantor Lucas 
Lima.

O prefeito Betinho Lima 
esteve presente prestigian-
do o evento e parabenizou 
às mulheres pela semana 

Nesta sexta-feira (8), em 
celebração ao Dia Internacio-
nal da Mulher, será realizada a 
cerimônia de entrega do título 
de Cidadã Honorária para a 
empresária Nilzabete Pedroso 
dos Santos, mais conhecida 
como ‘Nilza da Charme’. O 
evento acontecerá na Aceng, 
a partir das 20 horas.

A homenagem, idealiza-
da pelos vereadores Helton 
Maia, Fábio Plaza e Luci 
Alvino, adiciona um com-
ponente simbólico especial 
à data, reconhecendo não 
apenas o sucesso empresa-
rial de Nilza, mas também 
sua liderança feminina e o 
impacto positivo que ela tem 
na comunidade.

A presidente da Câmara, 
Luci Alvino, expressa seu 
orgulho em relação à proposta 
de homenagem, destacando 
a importância de reconhecer 
e celebrar a trajetória de su-
cesso de uma empreendedora 
como ‘Nilza da Charme’. “É 
um grande orgulho para a ci-

Secretaria de Assistência Social 
promove a semana da mulher

“Nilza da Charme” recebe o título de 
Cidadã Honorária no Dia da Mulher

dade ter uma empreendedora 
como ela, que tanto contribui 
para o desenvolvimento eco-
nômico de Goioerê”, afirma.

O vereador Helton Maia 
ressalta que essa homena-
gem é  muito justa diante da 
brilhante história de sucesso 
da empresária, que se tornou 
uma das principais geradoras 
de empregos na cidade. “A 
entrega do título de Cidadã 
Honorária no Dia Internacio-
nal da Mulher é uma forma de 
celebrar e homenagear todas 
as mulheres de nossa cidade”, 
frisa o parlamentar.

À frente de diversas em-
presas, ‘Nilza da Charme’ 
gera atualmente mais de 300 
empregos em Goioerê e é re-
conhecida como um exemplo 
notável de perseverança e 
dedicação. “Essa iniciativa 
destaca não apenas o sucesso 
empresarial, mas também sua 
contribuição inestimável para 
o desenvolvimento econômi-
co de nossa cidade”, conclui 
Fábio Plaza.

especial dedicadas a elas. 
Na quinta-feira segue a 
programação com a pre-
sença do Mercadão do 
Óculos com bingo, brin-
des, autocuidado e exames 

de vista.
Na sexta-feira, as ações 

serão com duas palestras: 
Dra. Juliana de Campo, 
física médica e a Dra. 
Leilane Schwind, bióloga.

Foram feitas ações voltadas à beleza das mulheres com
 cabeleireira, maquiadora e designer de sobrancelha 

Em homenagem ao Dia da Mulher, a semana toda 
estará lotada de atividades voltada a elas

Reunião dos vereadores com a empresária: 
acertando os detalhes da solenidade
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Ganhando o Mundo: 950 alunos da rede estadual
 vivem dias “inimagináveis” no Exterior

Lançado em 2019 pelo 
Governo do Paraná, o pro-
grama Ganhando o Mundo é 
só o começo de uma jornada 
de aprendizado até então 
inimaginável para três alu-
nos do ensino médio da rede 
estadual de ensino que estão 
em intercâmbio gratuito fora 
do Brasil. Só nesse ano, 950 
estudantes já foram enviados 
para seis meses de apren-
dizado em quatro países: 
Austrália, Canadá, Inglaterra 
e Nova Zelândia. Em agosto, 
mais 50 serão enviados aos 
Estados Unidos, totalizando 
mil alunos no Exterior em 
2024.

Ano que vem, o programa 
da Secretaria de Estado da 
Educação (Seed) será am-
pliado e vai enviar o maior 
número de alunos desde 
que foi criado: serão 1,2 mil 
estudantes para cinco países, 
com a inclusão da Irlanda. 

Luiz Fernando Souza de 
Andrade, 15 anos, quer fazer 
da experiência do intercâm-
bio na Austrália o pontapé 
inicial de uma carreira de 
estudos internacionais. Alu-
no do segundo ano do ensino 
médio do Colégio Estadual 
Vila Alta, ele saiu do pequeno 
município de Alto Paraíso, 
de apenas 3 mil moradores, 
no Noroeste do Paraná, 
para estudar no Fremantle 
College, na cidade de Bea-
consfield, região de Perth, 
uma das maiores metrópoles 
australianas, com 2 milhões 
de habitantes.

“Após meu período no 
Ganhando o Mundo na Aus-
trália, tenho plano de estudar 
em outro país novamente. E 
a experiência adquirida nesse 
programa será fundamental 
para as próximas etapas da 
minha jornada”, planeja.

Ele já aponta uma série 
de aprendizados que vem 
incorporando na vivência 
de estar morando do ou-
tro lado do mundo, como 
independência, resiliência 
e adaptabilidade. “Esses 
aprendizados não apenas 
enriquecem minha vida 
pessoal, mas também serão 
valiosos na minha carreira 
profissional e minha jornada 

de autodesenvolvimento”, 
destaca.

Se não fosse o programa 
da Seed, Luiz admite que 
muito dificilmente teria 
oportunidade de estudar no 
Exterior. “O Ganhando o 
Mundo não só abriu portas 
que estavam fechadas para 
mim, mas também está tendo 
um impacto profundo, enri-
quecendo minha experiência 
educacional e pessoal de 
maneira que nunca imaginei 
que seria possível. Por isso 
sou imensamente grato pela 
oportunidade e apoio que te-
nho recebido do programa”, 
agradece o estudante de Alto 
Paraíso.

Moradora de Lindoeste, 
município de 5,1 mil habitan-
tes no Oeste do Estado, Júlia 
Cristina Olavo de Oliveira, 
de 15 anos, também admite 
que não teria oportunidade 
de sair do país se não fosse 
o Ganhando o Mundo. Com 
o programa do Governo do 
Paraná ela não só teve a 
oportunidade do intercâmbio 
como, a exemplo de Luiz, 
cruzou o globo terrestre para 
estudar. Júlia está há três me-
ses na Nova Zelândia, onde 
está matriculada na Freyberg 
High School, na cidade de 
Palmston North.

“Nunca imaginei a possi-
bilidade de estudar do outro 
lado do mundo. Nunca tive 
isso em mente. Mas quando 

surgiu esse programa, senti 
um fio de esperança. O pro-
grama já me disponibilizou 
muitas oportunidades e ainda 
vai abrir muitas portas na 
minha vida. Por isso quero 
aproveitar mais e tirar lições 
e bons momentos”, aponta 
Júlia, que daqui três meses 
retorna para concluir o se-
gundo ano do Ensino Médio 
no Colégio Estadual Cívico 
Militar Lindoeste. 

Mesmo com tão pouca 
idade, Júlia é a primeira pes-
soa de toda a família a estudar 
fora do Brasil. Plano que ela 
pretende repetir quando o 
intercâmbio do Ganhando 
o Mundo terminar. “Quero 
voltar a viver essa experiên-
cia de estudar fora do Brasil 
novamente para conhecer 
mais culturas e costumes. 
Descobri na Nova Zelândia 
novos hobbies, novas ideias, 
novos pensamentes que 
numa pensei que fosse ter. 
Fora as pessoas que conheci 
e espero levar para a vida”, 
diz Julia.

Já o estudante Davi Bar-
bosa Rickli Pereira, de 15 
anos, de Reserva, município 
de 24,5 mil habitantes na Re-
gião Central do Paraná, diz 
ter aprendido no período em 
que está na Inglaterra que o 
mundo é grande demais para 
se viver em uma bolha.

“Uma das coisas que 
venho aprendendo no in-
tercâmbio é que você tem 
que aproveitar quando tem 
oportunidade de conhecer 
pessoas novas, conhecer o 
mundo, interagir, conhecer 
novas culturas. São pontos 
muito importantes que vou 
levar para minha vida intei-
ra”, argumenta o aluno do 
segundo ano do ensino médio 
da Escola Professora Helena 
Ronkoski Fioravante.

Na cidade inglesa de 
Bristol, onde está estudando 
na Hanham Woods Academy, 
Davi destaca estar aprenden-
do não só sobre a cultura da 
Terra da Rainha, mas também 
da de outros países a partir 
da troca de experiências 
que está tendo com colegas 

intercambistas. “Está sendo 
fantástico, muito além do 
que eu esperava. Por isso é 
incrível o que o Governo do 
Paraná está fazendo. Esse 
programa está dando uma 
oportunidade muito grande 
na minha vida, com apren-
dizados e responsabilidades, 
fora a questão de conhecer 
novas culturas”, reforça.

EVOLUÇÃO NO IN-
GLÊS – Os alunos do Ga-
nhando o Mundo foram 
enviados em 2024 a países 
de língua inglesa. Um dos 
objetivos do intercâmbio é 
justamente que os estudan-
tes voltem falando a língua 
fluentemente. Habilidade que 
é acelerada quando se tem 
contato com falantes nativos 
da língua, como comprova 
Luiz. O estudante diz que 
já viajou para o intercâmbio 
com uma boa base de inglês, 
o que garantiu a vaga dele no 
Ganhando o Mundo. Mas foi 
só quando chegou à Austrália 
que percebeu que ainda tinha 
muito para evoluir.  

“Com a imersão total 
no ambiente australiano e a 
prática constante do inglês 
tenho progredido conside-
ravelmente. Agora consigo 
resolver problemas na es-
cola, me comunicar com a 
família que me recebeu aqui 
de forma mais fluente, além 
de sociabilizar com meus 
amigos nativos com muita 
confiança”, afirma. “Essa 
experiência de interagir 
diariamente com falantes 
nativos tem sido fundamen-
tal para minha evolução na 
língua inglesa”. 

Júlia, por sua vez, diz que 
sentiu evolução no inglês já 
nos primeiros dias de Nova 
Zelândia. “Aqui tenho que 
exercitar meu inglês 24 
horas por dia porque tenho 
que usar a língua para tudo. 
E antes eu nem imaginava 
estar falando com pessoas 
nativas fluentes em inglês, 
que eu fosse aprender a 
língua dessa forma. Isso 
está sendo surreal”, diz a 
estudante. 

Intercambistas de escolas estaduais afirmam que além da proeficiência em inglês 
vão levar vivência em outro país para o resto da vida. Austrália, Canadá, Inglaterra e 
Nova Zelândia recebem desde o começo do ano 950 estudantes paranaenses dentro 

do programa Ganhando o Mundo, do Governo do Paraná.
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